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□本报记者 宗晓畅

北京大学第一医院护理员王春红：

做好护理 守护新生

———记九号公司商用出行事业部市场经理傅薇薇

让“北京智造”助力巴黎“绿色奥运”

“北京大学第一医院是我心
中的第二个 ‘家 ’。” 王春红说
道。 23年前， 她成为北京大学第
一医院产科病房的一名护理员。
初入岗位， 虽然她对一切充满未
知， 但当婴儿啼哭声在产科病房
响起时， 一种前所未有的感动涌
上了她的心头 。 那份温馨与关
爱， 深深烙印在她的记忆之中。
“这一幕也成为我职业生涯中最
宝贵的起点。” 王春红说。

在23年的护理员工作中， 北
京大学第一医院始终秉持的优质
护理服务理念， 让王春红印象深
刻， “在产科病房， 护理员们为
每位孕产妇提供如家人般的贴心
与温暖 ， 绝不容许丝毫疏忽 。”
产科病房经常收治前置胎盘、 宫
颈机能不全、 高血压、 破水等需
要特别保胎的患者。 日复一日，
王春红在病房内协助护士照顾孕
产妇的日常生活， 推送她们进行
各项检查， 用温暖的话语舒缓她

们焦虑的情绪。
有位30多岁的孕妇因宫颈机

能不全曾两次手术都未能成功保
胎。 这次住院， 这名孕妇需要严
格卧床六个月进行保胎。 但她的
丈夫远在国外， 年迈的婆婆和母
亲因身体原因无法照顾， 在这漫
长的六个月里， 王春红成了她最
坚实的依靠。

帮孕妇刷牙、 洗脸、 洗头、
泡脚， 端水送饭， 接大小便……
护理中， 细心的王春红观察到孕
妇内心的焦虑与压力。 于是， 她
除了对其进行生活护理外， 还尽
可能地与她多交流， 疏导她的情
绪。 “我们之间也逐渐从护患变
成了 ‘好姐妹 ’。” 王春红说 。
当这位孕妇保胎足月顺利生下小
孩时， 王春红激动地握着她的手
留下了眼泪。

王春红深知只有提高专业技
能， 才能更好地服务孕产妇。 在
工作中， 她不断学习、 摸索护理

方法。 病房卧床的准妈妈们需要
在床上大小便， 为了保证病房环
境优美、 避免产生异味， 她买来
壁纸制作便盆盖子。 “我特意选
用了让孕妈妈们感到温馨与温暖
的粉色壁纸制作盖子， 这样既可
以阻挡异味又能美化环境， 也避
免了其他人看到便盆时产生的不
适感， 从而提升患者满意度。”

“虽然我们的工作很平凡，
但通过努力帮助到孕产妇顺利出
院 ， 我便会感到由衷的幸福 。”
王春红说。

王春红的女儿今年18岁了，
让她特别感动的是女儿的梦想也
是报考护理专业。 “这一刻我感
受到她对我工作的尊重和认可。”
不久前， 王春红获得第二届北京
“医养结合杯” 护工护理员职业
技能竞赛 “最美护工护理员” 称
号。 面对这份荣誉， 她说， 未来
将继续做好护理工作， 守护好每
一个新生命。

科技支撑 “绿色奥运”， 赋
能绿色低碳发展， 彰显中国创新
力量； 精准洞察用户需求， 提升
全球用户骑行体验， 增强中国品
牌国际竞争力……2024年巴黎奥
运会期间 ， 投放在巴黎街头的
15000辆共享电助力自行车是由
北京海淀区的科技企业九号公司
生产制造。 据悉， 这批车辆将继
续助力即将开幕的巴黎残奥会。
九号公司商用出行事业部市场经
理傅薇薇向记者讲述了这款共享
电助力自行车闪耀国际舞台、 为
巴黎奥运会和残奥会增色添彩的
故事。

坚持自主创新
倡导绿色出行理念

自 2021年加入九号公司以
来， 傅薇薇一直负责和客户对接
Urban A200共享电助力自行车的
产品资料与产品宣传类等项目。
“我们从事共享服务， 此次为欧
洲共享微出行运营商Tier-Dott
提供15000辆Urban A200共享电
助力自行车， 在巴黎奥运会和残
奥会期间将保障游客和居民出
行。” 傅薇薇说， 由九号公司生
产制造的电助力自行车成为2024
年巴黎奥运会和残奥会期间公共
交通系统的重要补充。 游客们只
需轻松扫码， 即可享受便捷、 舒
适的骑行体验。

这种绿色、 低碳、 智能的出
行方式有效缓解了巴黎公共交通
系统的压力， 也成功助力巴黎奥
组委打造一届 “绿色的奥运会”。
为进一步鼓励绿色出行， 本届巴
黎奥运会期间， 九号公司还联合
Tier-Dott为全球各地前往巴黎

的游客推出了 “一万次免费骑
行” 活动， 让更多人在畅享奥运
赛事的同时， 参与到环境保护当
中。

红色轮毂、 蓝色车身， 记者
发现， Urban A200共享电助力自
行车不仅拥有高颜值， 还充满了
科技含量： 该车采用混合动力骑
行技术 ， 依靠智能动力检测系
统， 可根据使用场景切换三种助
力模式； 适合全球各类骑行者的
人机尺寸设计， 可为骑行者带来

舒适的体验； 智能仪表盘设计，
一体式氛围灯、 无线充电、 NFC
等功能， 可为车辆提供区域、 速
度、 电量等信息实时提示； 通过
内置物联网设备、 电子围栏技术
精确管理运营区域， 实时掌握车
辆及骑行者位置及动态； 内置可
拆卸电池设计 ， 灵活性 、 防水
性、 防盗性强， 与滑板车电池兼
容， 电池利用率高， 单次换电里
程达80千米； 一体轮设计进一步
增强了骑行体验， 并可实现免维

护。
傅薇薇介绍， 九号公司坚持

自主创新， 锻造科技硬实力， 自
2018年以来， 公司共享业务已为
全球240余家共享运营商提供共
享微出行车辆及解决方案。 2022
年， 开始运用AI技术赋能城市运
营效率， 提升骑行安全性， 联手
运营商为城市打造更安全 、 智
能、 绿色的出行生态。

“从产品生产制造到市场运
营， 绿色低碳出行理念持续贯穿
于九号公司的发展当中。 在推进
绿色低碳发展方面， 我们采用的
可拆卸、 可循环充电的锂电池技
术， 为车辆赋予了循环充电的续
航能力， 这无疑是绿色能源高效
利用的一大典范 。” 傅薇薇说 ，
“更重要的一点是共享电助力自
行车属于短途交通。 使用短交通
工具有效减少了汽车出行的可能
性， 有利于减少碳排放。”

立足国际视野
擦亮 “北京智造” 名片

九号公司以国际化视野立足
全球市场， 为全球智能短途交通
领域的可持续发展提供助力。 傅
薇薇回顾了Urban A200电助力自
行车的研发历程。 2019年， 正值
全球电动滑板车市场兴起， 九号
公司敏锐地捕捉到电动助力自行
车成为全球共享运营商布局的热
门领域， 并于同年启动了Urban
A200电助力自行车的产品设计与
研发。 “设计、 研发过程历时一
年， 我们的产品团队从零开始，
围绕全球不同国家和地区对于共
享电助力自行车的性能和特征，
特别是安全标准和法律法规的要

求进行了信息收集， 之后把它重
新定义到产品上 ， 并进一步创
新。” 傅薇薇说， 2020年， 九号
公司正式推出了这款电助力自行
车， 并迅速赢得了全球共享运营
商的订单。

傅薇薇回忆， 从这款电助力
自行车的前期设计到产品验证以
及后续在巴黎做运营和具体投
放， 九号公司产品团队始终秉持
国际化理念和争创行业领先产品
的初衷。 从事国际业务， 与海外
客户保持及时联络和沟通就需要
克服时差的影响， 加夜班几乎成
为工作常态。 让 “北京智造” 闪
耀国际舞台、 助力巴黎奥运， 是
支撑整个产品团队锲而不舍奋进
的精神动力。

目前， 九号公司共享车辆全
球市占率为70%， 其中， 在欧洲
共享车辆市占率为第一。 傅薇薇
坦言： “我们的产品负责人和产
品总监经常在工作群里分享心
得。 大家看到这款电助力自行车
从九号公司的工厂发出去， 在到
达其他国家经过海外运营与推广
后获得全球用户的认可， 就如同
见证了自己的孩子从出生到长大
后去海外求学， 努力成为高层次
国际化人才的经历。 那种成就感
和自豪感不言而喻。”

记者了解到， 九号公司也在
通过主导或参与行业标准建设，
为推动整个短交通和服务机器人
产业的长期可持续发展贡献力
量。 “未来， 我们仍将继续立足
研发创新， 加大业务投入， 用更
优质、 智慧的共享微出行产品，
联手全球共享微出行运营商， 推
动这种便捷、 环保的出行方式进
一步普及。” 傅薇薇说。

傅薇薇 （后排右二）


